
 

 

Queridos hermanos, Misioneros del 
Sagrado Corazón, formandos y miembros 
de la Familia Chevalier, 

 

Es hora de celebrar. En todas las partes 

del mundo, personas de diferentes religiones y 

tradiciones celebran la luz. Nuestros ojos están 

llenos del resplandor de las luces y los corazones 

que llevan la esperanza que no defrauda (Rom 

5,5), buscan razones para continuar. 

Jesús, el frágil niño en el pesebre, nos 

dice que ha venido a sacarnos de las tinieblas y a 

darnos una vida nueva. Su comienzo de vida, 

difícil y lleno de dificultades y, al mismo tiempo, 

lleno de esperanza, nos dice que en medio de la 

oscuridad, la luz siempre brillará. 

Después de un tiempo muy fuerte de 

oscuridad con la pandemia de COVID-19, 

estamos empezando a ver una pequeña luz a 

través de la vacuna, lo que es una señal de que 

Dios sigue trabajando en los corazones 

humanos y en la ciencia para ofrecernos 

remedios contra la muerte. Del mismo modo, no 

dudamos de que el Señor sigue trabajando en 

nuestros corazones para combatir y superar 

tantas otras pandemias, como el cambio 

climático, el hambre, la inmigración, la 

pandemia de todas las formas de exclusión y los 

prejuicios que nos quitan la oportunidad de ser 

uno (Jn 17,11). 

En este último Boletín del año 2021 se 

nos invita a mirar más allá de las palabras y ver 

brillar nuestra luz MSC. Más que información, 

queremos iluminar a todo el mundo con 

informes de tantas cosas importantes que 

ocurren ahí fuera. Y sabemos que este boletín no 

es más que una instantánea que muestra la 

magnitud de nuestra misión repartida por los 

50 países en los que estamos presentes. 

Léelo, disfrútalo y conviértete, tú 

también, en un rayo de luz en el gran haz de 

MSCs que ilumina el mundo desde el Corazón 

del Hijo de Dios. Nuestro Equipo General  desea 

una feliz Navidad y un próspero año nuevo a 

todos y cada uno. 

Que tengan una buena lectura. 

 

| Humberto Henriques, MSC 
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ACOMPAÑAMIENTO A LA PROVINCIA MSC EN BELGICA 

omunicaciones 

Luego de participar en la Parroquia NSSC de 

Borgerhout la celebración de los 100 años de 

fundación de la provincia MSC belga, lo cual ya fue 

compartido en el Boletín General anterior, se realizó 

el acompañamiento a la Provincia por parte del 

Equipo General.  

Estando en la Casa Provincial MSC en 

Borgerhout, tuvimos la oportunidad de participar en 

una reunión del Consejo Provincial. Pudimos 

escuchar los desafíos que la realidad actual presenta a 

nuestros cohermanos en Bélgica.  Como todos saben 

Bélgica sería parte del grupo de Provincias que 

enfrentan la avanzada edad de sus miembros, los 

escases de vocaciones y una fuerte secularización en 

la sociedad. Para nosotros, como Equipo General, esta 

ha sido una grande oportunidad para ESCUCHAR y 

acompañar al equipo de liderazgo de la Provincia ante 

situaciones tan complejas.  

Para Humberto y para mí fue muy 

significativo tener la oportunidad de conocer el lugar 

de nacimiento y de misión de Andre Claessens, 

miembro de nuestro Equipo. Pudimos visitar y 

compartir con las personas y lugares donde él ha 

vivido la misión los años anteriores a venir a Roma.  

Esto hace parte de la construcción de nuestro Equipo 

General también.  

Luego tuvimos la oportunidad de estar una 

jornada completa con nuestros cohermanos que hacen 

presencia misionera en Bruselas, dos MSC 

Congoleses de la UAF y uno de Bélgica. No hay 

suficientes palabras para expresar lo que pudimos 

atestiguar: los MSC en el centro mismo de Bruselas 

realizan una misión increíblemente maravillosa y 

desafiante.  Acompañan a muchos migrantes, 

especialmente de África, así como a muchas personas 

sin casa, sin empleo, sin oportunidades.  Persona que 

prácticamente viven en las calles y que son víctimas 

del sistema socioeconómico injusto y excluyente que 

vivimos hoy. Pudimos sentir cómo el espíritu 

misionero está presente en los ministerios apostólicos 

que se dan en las cinco Iglesias donde nuestros 

cohermanos ESCUCHAN, acompañan y celebran con 

tanta gente de toda la ciudad.   Así mismo el servicio 

que ofrece comida, ropa, asesoría legal etc., a los más 

necesitados; y esto todos los días.  Allí la Iglesia -

templo- tiene un rostro humano y humanizante. Es 

realmente una misión admirable.  El entusiasmo de 

nuestros cohermanos MSC en esta misión nos  

Provincial y Consejo de la Provincia de Bélgica 



 

 

| Abzalón A. Tovar, MSC 
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recuerda a todos que 

la misión sigue viva, y 

que sigue vigente el 

llamado a ser el Cora-

zón de Dios en la tie-

rra.   

El día siguiente fue la 

oportunidad para visi-

tar la nueva casa de 

las FDNSC en Rumst, 

como a 20 Km de 

Borgerhout. Es un es-

pacio lleno de vida 

misionera entregada y 

de experiencias gasta-

das con amor en la misión.  Las FDNSC han prepara-

do este lugar como casa de reposo para las hermanas 

y hermanos ancianos y/o con limitaciones.  Allí, por 

ahora, viven cinco cohermanos MSC. Dos de ellos 

con fuertes limitaciones de salud.  Pero como me ha 

sucedido en otras ocasiones, luego de compartir con 

hermanos mayores, quien visita sale más lleno de vi-

da al estar cerca de testigos que llevan 60 o 70 años 

de vida religiosa MSC.  Las Hermanas FDNSC nos 

han acogido admirablemente y hay un maravilloso 

relacionamiento reciproco entre las dos congregacio-

nes. Gracias a las Hnas. FDNSC.  

Luego vino el turno para ESCUCHAR y com-

partir con la nueva Comunidad MSC internacional, 

ellos son cuatro cohermanos de: Bélgica, Camerún, 

Fiji e India. ¡¡¡¡¡¡ la multiculturalidad en vivo!!!!!!   

Dicha comunidad internacional está en el proceso de 

co-construcción y co-creación del proyecto comunita-

rio que busca responder a los desafíos de la realidad 

de hoy en Bélgica. De hecho, uno de los miembros 

sirve como capellán de las comunidades africanas 

francófonas de Borgerhout. Sentí en sus miembros 

mucha ilusión y espíritu misionero. Puedo decir con 

mucha esperanza que en medio de ellos cuatro se sen-

tía muy fuerte la presencia de Jesús, que hace todo 

nuevo.  Hay mucho coraje en enfrentar nuevos desa-

fíos, en ser presencias transformadoras y renovadas 

en una sociedad secularizada, con mucha inmigración 

y espacios donde se necesita mucha inclusión y cer-

canía a todo tipo de diversidades existentes en la so-

ciedad belga.   Esta comunidad es un aire fresco para 

nuestra Provincia MSC de Bélgica, sobre todo si ella 

se vive y se construye desde su vulnerabilidad. Hay 

un camino largo por recorrer, hay necesidad de ora-

ción y discernimiento, de mucho acompañamiento y 

de buenas estrategias de facilitación. Los cuatro 

miembros están con mucha disponibilidad y apertura 

para “desaprender” y así crecer. Ellos necesitan mu-

cho nuestra oraciones y apoyo para que el proyecto 

misionero se enraíce como vino nuevo con odres nue-

vos incluidos.    

Gracias a los cohermanos de la comunidad de 

Borgerhout por su acogida y testimonio misionero. 

Gracias también a los Laicos de la Familia Chevalier 

“Open Heart” por seguir haciendo vivo el Carisma 

MSC en diversos ambientes y espacios de vida.  

Trabajo con inmigrantes 
en el centro de Bruselas 

Comunidad internacional en Bélgica 
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"La acción en favor de la justicia y la participación en la 
transformación del mundo se nos presentan plenamente como una 

Esta contribución al Boletín General se 

escribe mientras en Glasgow la COP26 está llegando 

a su fin. Todavía es demasiado pronto para escribir 

algo sobre sus resultados. Otros medios de 

comunicación lo harán en los próximos días. 

Prestemos primero atención a algunos otros hechos y 

preocupaciones. 

Es posible que muchos de nuestros 

cohermanos no sepan que hace 50 años San Pablo VI 

convocó un sínodo de obispos con el tema Justicia en 

el mundo (JW). Fue como un pistoletazo de salida 

para un compromiso de la Iglesia mundial de traer 

más justicia a nuestro mundo porque los hijos de Dios 

estaban sufriendo. Al pedir que se crearan en todas 

las diócesis, en las congregaciones religiosas 

comisiones de JP y un Consejo Pontificio para la 

Justicia y la Paz (con el cardenal Etchegaray a la 

cabeza), el sínodo y el Papa querían poner en práctica 

esa profunda convicción de fe bíblica de que la vida 

de las personas importa. ¿Acaso no hemos sido 

creados a imagen y semejanza de Dios? Unos años 

más tarde, San Juan Pablo II, en su primera carta 

encíclica Redemptor Hominis, dio un impulso a 

nuestra preocupación por los derechos humanos. 

Como Iglesia no podemos quedarnos al margen y ver 

cómo los derechos humanos son atropellados por los 

regímenes políticos, las estructuras comerciales 

internacionales injustas, etc.  

Desde hace 50 años leemos en nuestros 

documentos MSC sobre Justicia y Paz. En los años 80 

el enfoque se amplió a la salvaguarda o integridad de 

la creación y las comisiones se convirtieron en JPIC. 

Muchas entidades MSC crearon su propia comisión y 

en algunos países se convirtió en un instrumento de 

reflexión y acción para toda la Familia Chevalier. 

Sería interesante que un cohermano más joven 

retomara este tema y destacara lo inspirador y 

vivificante que fue este compromiso. Por favor, os 

invito a leer urgentemente el capítulo 2 de nuestras 

Constituciones. En algunos países los cohermanos 

acabaron en la cárcel por su compromiso o 

"Confiando en la gracia de Dios, estaremos 

dispuestos, si es necesario, a dar la vida por ellos".  

Nuestros cohermanos lo hicieron en Guatemala y 

Nicaragua... Hace tiempo teníamos en el Generalato 

una oficina con el P. Gene Sabio como promotor de 

JP. En la última Conferencia General se recomendó 

establecer para toda la congregación una comisión de 

JPIC. Ahora me toca a mí averiguar cómo se puede 

implementar esto en un futuro próximo. ¿Alguna 

sugerencia?  

Con la Familia Chevalier hemos tomado la 

iniciativa de promover nuestro Primer Viernes como 

un día de oración y acción en el que nos centramos en 

la JPIC. Hace años el P. Alfred Bour (+ 23.09.2021) 

hizo en su tesis el vínculo entre la idea de reparación 

(CS, 16) y nuestro compromiso por la JPIC. El año 

pasado nos centramos en acciones inspiradas en 

Laudato Si, este año hemos utilizado el trabajo del P. 

Hans Kwakman para vincular explícitamente LS y 

nuestra espiritualidad. El año que viene haremos lo 

mismo con Fratelli Tutti utilizando Facebook, 

Instagram y nuestra nueva página web www.ametur-

msc.org 

En mis cartas de JPIC (ya 17) he mencionado 

varias veces la Plataforma de Acción Laudato Si y la 

inscripción de 7 años promovida por el Dicasterio de 

Desarrollo Humano Integral (antiguo Consejo 

Pontificio JPIC). Muchas Órdenes, Congregaciones, 

Colegios, Parroquias, etc. se han unido al 

movimiento. Como Familia Chevalier nos unimos a 

la plataforma este mes, MSC, MSC-Hermanas, OLSH 

y Laicos-MSC publicaron la Declaración y todas las 

entidades recibieron los documentos necesarios. 

Puedes encontrar más información en nuestra página 

web. En este tiempo de adviento di generosamente SÍ 

JUSTICIA EN EL MUNDO 

| André Claessens, MSC 



 

 

Del 18 al 24 de octubre, la Provincia de 

FRANCIA SUIZA celebró su Capítulo, que había 

sido aplazado dos veces a causa de la pandemia de 

COVID. Asistieron 17 MSCs y el P. André 

CLAESSENS, delegado del Equipo General. 

El tema fueron las palabras de Pedro al cojo de la 

puerta hermosa: "No tengo ni oro ni plata, pero lo que 

tengo te lo doy". En un espíritu de escucha y de 

intercambio, pudimos descubrir lo que cada uno de 

nosotros puede aportar al servicio de la MISIÓN. 

Surgieron tres temas principales que nos 

permitieron redactar las orientaciones para los tres 

años siguientes. El futuro de nuestra presencia en 

Issoudun, el lugar donde se fundó la Congregación. 

La visibilidad de los MSC en Francia/Suiza mediante 

los ANALES, la WEB (redes sociales), y la 

PASTORAL VOCACIONAL. Los MSC en misión 

en Europa. 

Estos son los otros temas de las orientaciones 

complementarias tomadas por el CAPÍTULO: Los 

miembros de la "Familia Chevalier" ; - JPIC 

(JUSTICIA PAZ INTEGRIDAD DE LA 

CREACIÓN) ; - La protección de los menores y de 

las personas vulnérables ; - La consideración de la 

salud y del envejecimiento de los cohermanos ; - La 

revisión de los estatutos provinciales que organizan la 

vida y la misión en Francia/Suiza. 

El 21 de octubre, aniversario de la muerte del 

Siervo de Dios Jules CHEVALIER, elegimos al P. 

Daniel AUGUIÉ para un segundo mandato de tres 

años. 

Todos los miembros del Capítulo se alegraron de 

esta experiencia fraternal que nos permitió recuperar 

el ánimo para la misión a pesar del contexto dificil de 

Europa. Nuestra esperanza sigue muy viva. Más que 

nunca, queremos ser "EL CORAZÓN DE DIOS EN 

LA TIERRA". 
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| Daniel Auguié, MSC (Provincia de la 
Francia) 

LO QUE TENGO TE LO DOY 

CAPITULO DE LA PROVINCIA DE FRANCIA 



 

 

Tras una larga preparación junto con los 

miembros del Consejo General, el pasado mes de 

mayo iniciamos la primera fase del Programa de 

Acompañamiento a la Formación Inicial MSC. 

Entendemos este proceso como un viaje del Ego al 

Eco, o lo que es lo mismo, "Un nuevo paradigma 

formativo, del Ego al Eco", con el objetivo de 

percibirnos como un ecosistema y poder vislumbrar 

nuestras mayores posibilidades para el futuro de 

nuestra Formación Inicial. 

En este primer momento, llamado "CO-

INICIAR", tuvimos la 

oportunidad de hablar 

individualmente con  

89 formadores MSC y 

luego hablar con el 

grupo de formadores 

de cada entidad 

(Provincias y 

Uniones), junto con su 

superior. A pesar de 

todas las limitaciones 

de los encuentros virtuales, podemos decir que 

cosechamos verdaderos frutos del espíritu a través de 

una escucha empática y generativa, donde tomamos 

conciencia de la gran necesidad de una mayor 

interacción entre nosotros, para llevar a cabo esta 

gran misión que es la formación. 

 Hubo un acuerdo unánime sobre la necesidad 

de caminar juntos y vernos como un verdadero 

ecosistema. La petición de nuestro fundador de no 

dejarnos llamar misioneros de Issoudun, sino 

Misioneros del Sagrado Corazón, nos invita a la 

sinodalidad que, como se ha dicho en otro lugar, es el 

verdadero sentido de ser Iglesia. 

En esta primera etapa pudimos enfrentarnos a 

nuestras potencialidades, que son numerosas, pero 

también a nuestras vulnerabilidades. La dedicación 

que caracteriza la misión de cada formador nos llena 

de orgullo. Realmente tenemos personas que ofrecen 

lo mejor de sí mismas para la misión, porque creen 

que nuestro futuro depende de la calidad del 

acompañamiento ofrecido en nuestras Casas de 

Formación. 

También hemos tocado nuestros puntos 

débiles o, por así 

decirlo, nuestros 

puntos ciegos. Nos 

preguntamos y 

reflexionamos sobre 

los resultados que 

estamos produciendo 

en la formación que 

ya nadie quiere, o que 

ya no tienen sentido 

para este nuevo 

tiempo. Se han planteado muchas cuestiones serias y 

necesitamos valor y voluntad para afrontarlas. 

La mayor parte del contenido de estas 

primeras conversaciones se convertirá en un 

Instrumentum Laboris. Este material se enviará a 

todos los formadores y superiores para que podamos 

avanzar en el proceso. La segunda etapa, que 

comienza en febrero del próximo año, será "CO-

SENTIR": una invitación a mirar esta realidad de la 

Formación Inicial y a sentirnos juntos, a situarnos en 

el proceso como parte del todo, dejando atrás la idea 

de que la formación se limita a mi camino, a mi  
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| Humberto Henriques, MSC 

provincia, a mi país y a preguntarnos por lo que ya 

no responde a este tiempo para poder, en la tercera 

etapa, "PRESECIAR", abrazar lo que está pidiendo 

nacer. Como parte del programa, también tenemos la 

intención de hablar con algunos licenciados para que 

también se sientan parte del proceso. 

Esperamos que el año que viene sea un año 

intenso para nosotros. Tenemos la idea de reunir a 

los formadores de cada continente (CA-MSC, APIA, 

ÁFRICA y EUROPA) para interpretar este material 

y vislumbrar el camino, así como reunir a los 

Maestros de Novicios. Tras estas reuniones, 

esperamos elegir una Comisión que se encargue de 

los próximos trabajos, el posible Encuentro 

Internacional de Formadores y la actualización de 

nuestro Documento de Valladolid, que cumplirá 30 

años en 2022. 

Aprovecho esta oportunidad para agradecer el 

esfuerzo de cada formador y de cada equipo 

provincial de formación en esta primera etapa. 

Dentro de la vocación a la Vida Religiosa MSC, 

encontramos una vocación específica que es la de 

acompañar, formar y a ayudar a los más jóvenes a 

discernir su vocación. Que el Corazón de Jesús nos 

ayude a formar nuevos Misioneros del Sagrado 

Corazón, listos para la misión en todas partes. 



 

 

Del 25 al 28 de octubre se celebró el capítulo provincial (aplazado en 

varias ocasiones a causa del Covid) en la casa provincial de 

Borgerhout. Hubo 14 participantes en la votación. Tras escuchar los 

informes de los cohermanos sobre el terreno, la asamblea mantuvo un 

franco intercambio de opiniones. Entre las importantes orientaciones 

formuladas para el nuevo gobierno provincial se encuentra la 

constatación de que la casa provincial se ha vuelto demasiado cara para 

los pocos cohermanos que viven en ella. Es urgente encontrar una 

solución. Por lo tanto, se anima a los cohermanos a entrar a su debido 

tiempo en los pisos que estarían disponibles en la nueva casa de reposo 

construida por las Hijas de Nuestra Señora del Corazón en Rumst. 

También hubo una reunión de los miembros del capítulo con los 4 

miembros de la comunidad intercultural MSC que está buscando su 

camino en Amberes. 

Herman COOREMAN (elegido el 15 de julio) escribió en su carta de recomendaciones a los miembros de 

la provincia: 

"Hemos recordado a menudo el pasado y las preguntas que se contestaron con respuestas dilatorias que 

daban poca esperanza. Nuestros números y nuestras fuerzas siguen disminuyendo. Como resultado, el entorno 

vital que antes nos daba alegría y tranquilidad se ha convertido en una carga. Nuestra capa se ha vuelto 

demasiado grande", se ha dicho; ya no da calor. Seguimos viviendo en un mundo que Dios ama, pero no somos 

de ese mundo. Pero queremos seguir llevando un mensaje de esperanza, amor y fe. Para Dios, no somos viejos; 

para Él, mil años son como un día. Todavía espera mucho de nosotros; todavía espera que sigamos nuestro 

camino para lograr todo lo que hemos hecho en más de un siglo con amor y dedicación juntos. No sin caer, 

pero levantándonos de nuevo después de cada caída.  
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CAPÍTULO PROVINCIAL EN BELGICA 
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| André Claessens, MSC 
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El Capítulo de la Provincia de Corea 

comenzó el 25 de octubre con la Misa de Apertura y, 

con el amor de Dios y las oraciones de muchas 

personas, terminó con la misa del día 29. 

El Capítulo se celebró en la Basílica de 

Nuestra Señora del Sagrado Corazón, en la isla de 

Gangwha, a una hora y media de la casa provincial 

en Seúl.  La mayoría de los miembros de la 

provincia que trabajan dentro o fuera de Corea 

estuvieron presentes de alguna manera, bien con 

asistencia presencial, bien online utilizando la 

plataforma Zoom Los delegados de los grupos laicos 

de los MSC fueron invitados y realizaron sus 

presentaciones sobre el tema principal el cuarto día 

del Capítulo. El P. Chris Chaplin, MSC, asistió a las 

sesiones importantes todos los días desde Roma, en 

nombre del Equipo General. 

El título del Capítulo era: "El reto y la 

esperanza de los MSC coreanos en la era post-

Covid", y el tema fue estudiado y debatido a fondo 

por todos los miembros de la provincia. Para que 

esto se pudiese llevar a cabo de forma eficaz, la 

Administración coreana suministró a cada grupo 

regional y a todos los comités con antelación 

materiales sobre el tema principal, como por ejemplo 

preguntas simplificadas y presentaciones sobre la 

Era Post-Covid elaboradas por expertos en ese 

campo. Los temas principales discernidos por la 

asamblea capitular incluyeron Formación, 

Relaciones Públicas, Bienestar Social, Finanzas, 

Misión, JPIC y Laicado. Hubo algunas revisiones de 

los Estatutos de la Provincia y de los Directorios 

locales de la joven provincia. 

El Padre Benedict Ko, MSC, fue reelegido 

como Superior Provincial, y comenzará su segundo 

mandato a partir del 8 de diciembre, en el Día de 

nuestra Fundación, con los cuatro miembros del 

consejo propuestos por él y elegidos en el Capítulo: 

Los Padres Ireneo Lee, Paul Yang, Andrea Seo y 

Michael Cho.  El Padre Richard Kim fue elegido 

como Delegado de la Provincia de Corea para asistir 

al próximo Capítulo General de 2023. 
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CAPÍTULO DE LA PROVÍNCIA SURCOREANA 

| Richard Kim, MSC 
(Província  de Corea del Sur) 



 

 

El segundo Capítulo de la Unión India 

comenzó el 25 de octubre de 2021 en Portiuncula, el 

Centro de Renovación Franciscana situado en una 

ciudad histórica del sur de la India, Mysore. El tema 

elegido para el capítulo fue "Unidos servimos". 

Hubo 26 delegados como participantes y el 

facilitador fue el Hno. Philip Pinto CFC (un antiguo 

Superior General de los Hermanos Cristianos). El P. 

Thatheus Darwin MSC, Superior de la Unión de la 

India, presidió la Santa Eucaristía del día inaugural, 

que fue concelebrada por los miembros del consejo 

de la Unión. Predicó su homilía sobre el pasaje 

evangélico de Marcos 10:46-52. Señaló los 

obstáculos que tuvo que superar el ciego Bartimeo en 

su afán por recuperar la vista.  

Su mensaje al comienzo del capítulo llevó a 

cada delegado a comprender la importancia del 

mismo, y el papel de cada uno de ellos para llevar a 

la Unión a nuevos pastos de misión para difundir el 

Carisma. Abogó por que cada miembro dejara de 

lado los temores y depositara una confianza total en 

el Señor para tener una visión y un entendimiento 

adecuados. Después de la declaración de apertura 

formal del Capítulo, los delegados tuvieron la 

oportunidad de escuchar telemáticamente por Zoom 

al Superior General, Rev. P. Absalón Alvarado 

Tovar MSC. El Padre Absalón sugirió al capítulo 

que fomentara la escucha profunda entre los 

miembros y que considerara este capítulo como una 

ocasión para el discernimiento adecuado. Invitó a 

todos a comprender la naturaleza profética de un 

delegado para promover la sinodalidad y sugirió ser 

responsables y comprometidos ya que estos juegan 

un papel clave para llevar al éxito.  

El segundo día, el capítulo fue bendecido con 

la presencia de Su Eminencia el Rev. K. A William, 

obispo de Mysore. Su Señoría celebró la Santa 

Eucaristía y predicó un sermón sobre la sinodalidad 

y el proceso para hacerla realidad.  

Se crearon diferentes grupos entre los 

delegados del capítulo para el buen funcionamiento 

del programa y esos grupos celebraron la Santa  
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SEGUNDO CAPÍTULO DE LA UNIÓN DE LA ÍNDIA 
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Eucaristía en los días siguientes por las mañanas con 

los que se inició un día del capítulo y los mismos 

grupos animaron las sesiones de oración durante el 

capítulo. Los deportes y las actividades recreativas 

también formaron parte del programa. Se presentaron 

varios informes, como el del Superior de la Unión, el 

de la formación, el de las finanzas, el del apostolado, 

el de JPIC, el de la educación, el de la oficina de 

misiones y el de la captación de vocaciones. El 

facilitador guió a los miembros para que 

profundizaran en la realidad del escenario presentado 

y realizaran aportaciones para un mayor 

discernimiento. El plan para 

el futuro próximo, la 

estabilidad financiera, la 

hermandad y la 

administración y un sentido 

claro de la dirección fueron 

algunas de las 

preocupaciones planteadas 

por los miembros.  

Se debatió y deliberó 

para fortalecer la conexión 

entre los miembros y mejorar 

la red de relaciones 

fraternales. Otra área en la 

que el capítulo se fijó fue el 

empoderamiento de los 

miembros y hacer que cada 

misionero del Sagrado 

Corazón en la India esté 

equipado para lanzar una 

variedad de ministerios y 

acoger futuras oportunidades 

de misión con gran confianza 

y valor.  

La desorientación respecto a la vida religiosa 

y el egocentrismo fueron señalados como males que 

envenenan lentamente la vitalidad de la vida 

comunitaria. También se parafraseó la necesidad de 

conectarse con la naturaleza y se invitó a todos los 

miembros a promover una espiritualidad y un estilo 

de vida ecológicos.  

El último día, el reverendo Chris Chaplin se 

dirigió a los miembros del capítulo via Zoom. Su 

mensaje fue conmovedor e hizo reflexionar a la joven 

Unión India para inculcar el espíritu evangélico y la 

misión. Subrayó la necesidad de hacer de la "escucha 

profunda" una parte integral 

del crecimiento de la Unión. 

Apreció a los cohermanos 

indios que trabajan en varios 

países y agradeció a todos y 

cada uno de los miembros 

que fueron fundamentales 

para que este capítulo fuera 

una realidad.  

El Superior de la Unión de la 

India anunció el gran interés 

mostrado por el equipo de la 

administración general para 

trabajar en el proceso de 

convertir la Unión en una 

provincia en 2023. Después 

de agradecer a todos, el P. 

Thatheus Darwin hizo la 

declaración de la clausura 

formal del capítulo en la 

sesión de la tarde del 

29/10/2021 

| Lal Thomas , MSC 
(Unión de la índia) 



 

 

Diciembre es un mes importante en el que 

celebramos que nuestra vida en Cristo comienza con 

la Encarnación.  Nos alegramos del nacimiento de 

Jesús, que da su vida y nos invita a dar la nuestra 

como él, sin reservas.  Que, como él, seamos en la 

tierra el Corazón de Dios.  Las bendiciones del 

tiempo de Navidad para todos vosotros.  

 El mes de diciembre marca también el inicio 

de nuestra propia historia como Misioneros del 

Sagrado Corazón.  El 8 de diciembre celebramos no 

sólo la fundación de nuestra Sociedad, sino también 

nuestra misión, que ha encontrado expresión en 

innumerables compromisos llevados a cabo por MSC 

individuales y comunidades, en casi todos los 

rincones del planeta.  A lo largo de los últimos 167 

años, más de 7000 MSC finalmente profesos han 

contribuido a esta energía misionera, hecho que 

podemos reconocer con profunda gratitud y alegría.   

La responsabilidad de continuar añadiendo a 

esta extensa energía misionera, está en manos de 

cada MSC vivo hoy.  Aunque nuestra energía 

misionera se canaliza a menudo en el desarrollo de 

infraestructuras e instituciones, comunidades y 

procesos, lo que permanece significativamente en la 

memoria de muchas personas no es lo que 

construimos, sino lo que somos como hombres cuyos 

corazones están formados en el corazón de Cristo.  

Jules Chevalier vio que el "remedio" al mal 

moderno se encontraba en el corazón de Jesús.  En 

nuestra época, como en la suya, el egoísmo y la 

indiferencia religiosa están presentes, y hoy 

particularmente, hay una deferencia exagerada hacia 

el ego (a menudo narcisista) y una profunda 

desconexión de la vida del alma que debilita y 

desenergiza nuestra tarea de dar sentido.  No es raro 

que se hable de espiritualidad desde un punto de 

vista individualista, perdiéndose la conexión entre 

espiritualidad y comunión, y espiritualidad y justicia.  
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Responsabilidad y 
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Nuestra espiritualidad del corazón, encarnada 

en quiénes somos y cómo actuamos, es un 

remedio especialmente pertinente para el 

mundo de hoy.  Nos llama al encuentro personal 

con el corazón de Dios, liberándonos de 

nosotros mismos. Nos concede la libertad de ser 

vulnerables unos con otros, al tiempo que nos 

capacita para asumir la responsabilidad del 

servicio de la misión común. 

Hace poco leí un interesante artículo en 

el que se habla de las pedagogías de la 

responsabilidad y la vulnerabilidad, enraizadas 

en la tradición católica, como una posible forma 

de formar un compromiso de fe más resistente. 

En su artículo, “Teaching the Unteachable or 

Why Too Much Good Is Bad. Religious 

Education in Catholic Schools 

Today” (Enseñando a los inenseñables. Porque 

mucho Bien es Malo. Educación Religiosa en las 

Escuelas Católicas Hoy), Didier Pollefeyt 

(Facultad de Teología y Estudios Religiosos, 

Katholieke Universiteit Leuven, Bélgica) 

reflexiona sobre la fuerte desafiliación de la 

Iglesia y la fe que se produce cuando los 

alumnos abandonan el sistema educativo 

católico. Basándose en datos empíricos, formula 

la hipótesis de que las escuelas católicas utilizan 

una pedagogía demasiado preocupada por la 

teología positiva y la psicología positiva, un 

enfoque que no resiste la prueba cuando la vida 

muestra sus complejidades y vulnerabilidades.  

Si quieres leer este artículo puedes encontrarlo 

en https://www.mdpi.com/2077-

1444/12/10/810/htm.  El análisis de Pollefeyt 

de los datos es, creo, relevante para nosotros y 

la aplicación de la Espiritualidad del Corazón 

hoy.  

 Es natural que la Espiritualidad del 

Corazón haga hincapié en una teología y una 

psicología positivas.  Es lo que la hace tan 

atractiva.  Predicamos un Dios de amor, en el 

que nuestros deseos y necesidades son 

satisfechos y sostenidos.  Nuestra espiritualidad 

habla profundamente de los anhelos de un 

pueblo que anhela encontrar la compasión y la 

bondad, la ternura y la dulzura de un Dios que 

se preocupa profundamente por ellos.  

Celebramos con gran alegría y gratitud este 

hecho de que Dios nos ama.  Nunca querríamos 

disminuir o juzgar el valor de esto.  Pero lo que 

Pollefeyt señala es que un enfoque positivo está 

incompleto si no ofrece un camino para las 

personas que también experimentan las grandes 

experiencias "negativas" de la vida: turbulencias 

emocionales, períodos de oscuridad y sequedad 

espiritual, años de considerables desafíos en las 

relaciones, cambios perturbadores o traumas, 

por ejemplo. La investigación de Pollefeyt 

sugiere que el énfasis en las teologías y 

psicologías positivas, restringe el desarrollo de 

la capacidad tanto de responsabilidad como de 

vulnerabilidad, y esto a su vez disminuye la 

resiliencia de la fe de una persona.  Cuando 

hablamos de la pérdida de responsabilidad en 

este caso, incluimos una disminución de la 

capacidad del individuo para responder a las 

realidades con las que vive, y esta capacidad 

disminuida impacta en la madurez, la 

integridad, la ecuanimidad y el equilibrio.  La 

vulnerabilidad, en este contexto, se refiere a la 

voluntad de una persona de estar abierta y 

disponible emocional y espiritualmente para el 

https://www.mdpi.com/2077-1444/12/10/810/htm
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En abril de este año, entre los pueblos de 

Cunén y Uspantan en Guatemala, mientras estaba en 

el lugar donde nuestro cohermano Juan Alonso msc 

fue asesinado por los militares, reflexioné sobre sus 

palabras: "Tengo el presentimiento de que estoy en 

peligro. No quiero que me maten, pero tampoco 

estoy dispuesto a abandonar a esta gente por miedo. 

Me viene a la mente la frase "¿Quién puede 

separarnos del amor de Cristo?" (Rom 8, 35-37).  

¿Qué poder da a un hombre la capacidad de aceptar 

voluntariamente tal responsabilidad y 

vulnerabilidad? 

Creo que es fácil decir: "bueno, Dios nos da 

la fuerza", como si de repente descendiera del cielo a 

petición.  Más bien, mi sensación es que crece en 

nosotros como resultado del amor.  Estar 

enamorados y ser amados.  Es el amor, y recordemos 

que Dios es amor, lo que construye en nosotros la 

resistencia de la fe.  Quizás la investigación de 

Pollefeyt desafía a nuestros sistemas de formación 

(inicial y continua) para asegurar que dotamos de 

recursos a los aspirantes y a los miembros profesos, 

construyendo y fortaleciendo la resiliencia, la 

responsabilidad y la capacidad de vulnerabilidad, a 

través de un acompañamiento cercano a través de 

experiencias vitales de oscuridad, duda y ausencia de 

Dios, especialmente ante las limitaciones y el 

quebranto de su propia humanidad.   

En el documento "Espiritualidad del corazón: Una 

perspectiva orientada al proceso” ", escrito en 

preparación para la Conferencia General de 2019 en 

Corea, la Espiritualidad del Corazón se describe 

como una peregrinación hacia la vulnerabilidad 

voluntaria.  (https://ongoing-formation.msc-

chevalier.org/spirituality-of-the-heart-a-process-

approach/ ) Los movimientos de nuestra 

Espiritualidad nos llevan desde un nivel superficial 

de Encuentro (descarga), espacios más positivos, 

hacia la vulnerabilidad de la intimidad a través de la 

perseverancia amorosa en el Corazón de Jesús y con  
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el corazón del otro (empatía).  La empatía nos lleva a 

la kenosis, espacios más negativos (en términos de 

ausencia más que de mal).  Se produce en nosotros un 

dejar ir y nos volvemos voluntariamente vulnerables, 

como Jesús estaba dispuesto y era capaz de responder 

desde su vulnerabilidad.  Este tercer movimiento del 

corazón, llamado conversión, nos permite ser 

generadores.  Nuestro acompañamiento a los demás 

en este camino implica que nosotros mismos sepamos 

y podamos estar con nuestra propia oscuridad y 

kenosis, y no tengamos prisa por encontrar espacios 

de sentimientos más positivos.  La evitación de lo 

desagradable, utilizando teologías y psicologías 

positivas, puede amortiguar la propia capacidad de 

respuesta y resiliencia.  En un segundo documento 

escrito para la Conferencia General de 2021, titulado 

"El cambio: ¿Qué hacer?", (https://ongoing-

formation.msc-chevalier.org/change-what-to-do/) 

queda claro que esta evasión da lugar a una 

desafortunada codependencia comunitaria, que exige 

responsabilidad y 

vulnerabilidad a los líderes, 

pero excusa y justifica a los 

miembros, impidiendo el 

cambio necesario y el 

crecimiento de nuestra 

visión y energía misioneras.  

La llamada del Santo Padre 

a que seamos un pueblo 

sinodal, es un remedio a esa 

codependencia.  Cada uno 

está llamado a asumir su 

propia responsabilidad en la 

vida de la fe en la Iglesia. 

La Navidad que se 

aproxima, con toda su 

belleza, las imágenes consoladoras del niño Jesús, la 

paz en la tierra y los coros de ángeles, sería una 

historia incompleta si no estuviera inextricablemente 

unida a la Pasión.  Así también nuestra Espiritualidad 

es más que un mensaje positivo de las abundantes 

riquezas del Corazón de Jesús.  Es una llamada 

holística a profundizar nuestra sensibilidad tanto a la 

presencia de Dios como a la aparente ausencia de 

Dios en nuestras vidas y en las de los demás.  Ambos 

caminos forman parte del peregrinaje de la 

humanidad con Dios.  El imperativo evangélico nos 

pide que asumamos la responsabilidad de proclamar 

el amor de Dios mediante el testimonio de nuestra 

propia entrega, en tiempos buenos y en tiempos 

difíciles.  El nacimiento de Jesús nos recuerda la 

aguda vulnerabilidad que supone la Encarnación, y 

que es precisamente ahí donde se encuentra Dios: el 

Emmanuel. 

https://ongoing-formation.msc-chevalier.org/change-what-to-do/
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Queridos hermanos, escribo unas líneas para 

expresar nuestros sentimientos, nuestra visión y la 

realidad en la que nos encontramos de nuevo en la 

misión aquí en Mozambique, Diócesis de Pemba. Ha 

habido varios contratiempos durante estos casi cuatro 

años que celebraremos el próximo marzo de 2022. 

Pero conviene recordar a nuestro fundador que 

afirmaba que "cuando Dios quiere una obra, los 

obstáculos son los medios". 

De hecho esta es una misión esencial: Dios 

nos ha dado la oportunidad de recrearnos ante tantos 

contratiempos. Hemos tenido la oportunidad de 

trabajar con los laicos de nuestra familia Chevalier, 

lo que supone una forma práctica de ser iglesia en 

salida: la misión conjunta con los misioneros laicos, 

Hemos pasado por el ciclón tropical y allí por varias 

veces hemos sido signos de esperanza con las 

donaciones que se han enviado para ayudar a los 

afectados. Asimismo, tenemos la oportunidad de 

caminar en medio del terrorismo, una realidad que 

sale del entorno europeo y comienza a golpear los 

territorios africanos, y a día de hoy supone nuestro 

mayor reto para poder trabajar en la misión de 

Meluco. 

Es bajo esta presión de la guerra que hemos 

retomado la misión. Después de casi dos años de 

dificultades para poder acoger al Padre Jorge de 

Oliveira Gonçalves aquí en Mozambique, tanto por 

la documentación como por la pandemia. Primero el 

gobierno había cerrado las puertas para que los 

extranjeros no pudiesen entrar en el país a causa de 

la pandemia, y luego se cerraron las puertas para los 

nuevos residentes.  Sólo en julio de este año se 

volvió a abrir la posibilidad de nuevos residentes en 

Mozambique, por eso el padre Jorge ha tardado tanto 

en llegar a la misión, pese a que siempre estuvo muy 

ilusionado, muy confiado de estar aquí en tierras 

mozambiqueñas. 

Nuestro viaje fue casi una vuelta al mundo, 

salimos de São Paulo a Dubai, de Dubai a Tanzania 

y finalmente casi 3 días después de salir del sur de 

Minas en Itajubá, llegamos alrededor de las 15:00 

del 30 de octubre a territorio mozambiqueño. En el 

aeropuerto nos esperaban el P. João y el P. Edegard, 

misioneros saletinos, y doña Helena, laica de la 

diócesis de Guarulhos/SP. En estos primeros 20 días 

somos huéspedes de los Saletinos en Mieze mientras 

establecemos nuestra residencia temporal, ya que 

aún no podemos retomar el trabajo directamente en 

Meluco, dado el ambiente de inseguridad existente. 

También tuvimos la oportunidad de ir a la sede de la 

misión, donde nos reunimos con algunos líderes de 

la comunidad y donde tuvimos la oportunidad de 

celebrar con ellos y presentar al Padre Jorge a la 

comunidad que se emocionó con esta noticia, aunque 

la comunidad de Meluco se entristeció al saber que 

aún no podemos estar allí junto a ellos en este 

momento. 
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EN TODAS PARTES 

PEMBA: Una dióceses samaritana 



 

 

| José Eduardo Paixão , MSC 
(Provincia de São Paulo) 
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El obispo nos pide prudencia antes de volver 

a la misión de Meluco, porque la situación de guerra 

aún no está controlada, y existe un gran temor de que 

los terroristas secuestren a los misioneros y a los 

extranjeros para obtener recursos económicos con el 

pago de rescates, ya que por el momento no tienen 

provisiones para sus intenciones, debido en parte al 

cierre de estas carreteras como  represalia del 

gobierno con la ayuda del ejército de Ruanda y otros 

países de la región del sur de África – sadac. Con el 

avance de las tropas los terroristas se han extendido 

por toda la provincia, otros se han retirado y otros 

han sido asesinados. 

Esta es la principal razón por la que no 

podemos reanudar la misión en Meluco.  Sin 

embargo, encontramos en Meluco una comunidad 

que camina tranquila, pero siempre temerosa de los 

ataques terroristas, encontramos nuestra casa como 

la dejamos, organizada con sus cosas, nuestros 

animales: las cabras siempre en aumento, las 

gallinas, la perra con cachorros. Es una gracia de 

Dios que nuestros colaboradores hayan cuidado con 

celo los bienes materiales de la misión, creo que es 

una buena señal de la relación de los misioneros con 

la comunidad a través de la confianza y la cercanía. 

Por lo tanto, estamos a disposición de la 

diócesis, y se acordó que hasta finales de año 

prestaremos ayuda pastoral a la parroquia de Metuge, 

donde hay un gran número de desplazados, la 

mayoría de los cuales son musulmanes. Luego, en 

enero, evaluaremos la situación, si seguiremos 

contribuyendo a Metuge y a alguna labor pastoral 

específica en la diócesis. Así vamos caminando poco 

a poco y buscando, en este lento recorrido, hacer 

amar al Sagrado Corazón de Jesús. 

- Estadísticas MSC 2021 - 



 

 

En el día de la muerte terrenal del Fundador de los Misioneros del Sagrado Corazón de Jesús -el Padre 

Jules Chevalier- la Casa Generalicia y la Provincia Italiana del MSC celebraron un momento de fiesta y de 

convivencia en la Casa Generalicia de Via Asmara en Roma.  

Las celebraciones del 114º aniversario de la muerte del Fundador fueron especialmente sentidas este 

año, toda vez que el año pasado nos vimos obligados a suspenderlas debido a la pandemia.  

Humberto Henríques, responsable de la formación inicial en la Congregación, dio una charla a los 

cuatro formandos de la Provincia Italiana sobre el carisma y la figura del Fundador. A las 11.30 horas, el P. 

General Absalón Alvarado presidió la Eucaristía en presencia de los numerosos hermanos allí reunidos. En su 

homilía, el Padre General hizo hincapié en la importancia que tiene hoy en día ser sinodal, un tema que 

también se trató en la última Conferencia General. En esta ocasión tambien se tuvo un recuerdo a los hermanos 

fallecidos durante el año, al tiempo que nos regocijamos ante la extraordinaria meta alcanzada por el padre 

Piero Zulian (74 años de vida religiosa). Al final de la celebración, los formandos italianos presentaron el 

logotipo elegido para el 150 aniversario de la revista "Annali", una pintura del artista Mauro Pallotta (Maupal) 

que representa, con un estilo nuevo e innovador, a Nuestra Señora del Sagrado Corazón.  

El día terminó con un almuerzo fraterno. 
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El « Dia Chevalier » celebrado en Roma 

| Rosario Vitale , MSC 
(Província de Italia) 
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Del 16 al 18 de noviembre, los formadores y 

superiores de las tres provincias MSC de Brasil 

estuvieron en Itajubá-MG para un encuentro nacional. 

Fue un momento muy especial ya que, debido a la 

pandemia, no se había producido ninguna reunión cara 

a cara durante casi dos años. 

El día 17 se hizo una profunda reflexión sobre 

la fragilidad vocacional y sobre nuestra respuesta 

institucional a esta fragilidad. Después, los formadores 

compartieron sus experiencias en cada etapa de la 

formación y se expresó el deseo de que haya más 

iniciativas comunes a las tres provincias en el ámbito 

de la formación. La jornada terminó con un momento 

de confraternización. 

El día 18 se definió el calendario para 2022 y 

se profundizó en el deseo de más iniciativas comunes. 

Se formó un equipo para pensar en un posible 

prenoviciado común para las tres provincias y 

transmitir esta sugerencia a los superiores y consejos, 

pidiendo que se incluya en el orden del día del 

próximo Encuentro Nacional de Superiores y Consejos 

(RENASCO).  

El próximo encuentro nacional de formadores 

está previsto para mayo de 2022 y será una 

oportunidad para trabajar el material que la Casa 

General ofrecerá sobre el Programa de 

Acompañamiento para la Formación Inicial. 

ENCUENTRO NACIONAL DE 
FORMADORES EN BRASIL 

| Everton Albuquerque , MSC 
(Província de São Paulo) 



 

 

La fecha del 03 de julio de 2021 fue una fecha 

memorable para nosotros, Misioneros del Sagrado 

Corazón de la Unión de África Francófona (UAF). 

La ceremonia marcó la ordenación sacerdotal de 

nuestro primer cohermano burkinés, el padre 

Pêgdwendé Romain Evariste KYELEM. 

El 3 de julio de 2021, en la Catedral de la 

Inmaculada Concepción de Uagadugú, nuestro 

cohermano, el padre Evariste, fue ordenado 

sacerdote. Aunque ya no estamos presentes en 

Burkina-Faso, el Señor se ha dignado conceder a 

nuestra congregación el primer sacerdote de la tierra 

de Burkina-Faso (Tierra de los Hombres Integrales).  

Para que conste, nuestros cohermanos de la 

República Dominicana habían planeado abrir una 

misión en África. Esta aventura les llevó a Burkina-

Faso, más concretamente a la diócesis de Fada-

Ngourma, en la parroquia de Tambaga, cerca de la 

frontera con Níger. Nuestros cohermanos de la 

provincia dominicana pidieron a la UAF que les 

apoyara con personal. El padre Marcel NGUED (uno 

de los primeros Misioneros del Sagrado Corazón de 

Senegal) que acababa de ser ordenado sacerdote, fue 

enviado a Burkina-Faso, a Tambaga. Llegó a 

Burkina el 22 de octubre de 1992. Tres años más 

tarde, el 22 de octubre de 1995 (Domingo de las 

Misiones), falleció en un accidente con su moto 

cuando se dirigía a la misión para realizar una obra 

de caridad. Unos años más tarde, nuestros hermanos 

dominicanos se retiraron de la misión de Tambaga, 

cerrando así esta misión del MSC en Burkina Faso. 

Nuestras hermanas, las Hijas de Nuestra Señora del 

Sagrado Corazón, con las que trabajaban, 

permanecieron solas en Tambaga durante algún 

tiempo antes de que también cerraran su casa en 

Tambaga y se trasladaran a Fada-Ngourma y luego a 

Ouagadougou.  

Hoy, es atraves de ellas que acogemos a los 

jóvenes burkineses que quieren entrar en nuestra 

congregación; el padre Evariste es el primer fruto de 

ello. "Si el grano de trigo cae en la tierra y no muere, 

queda solo; si muere, da mucho fruto", dice Juan 

12:24. Hoy estamos convencidos de que el don de la 

caridad ofrecido por el padre Marcel NGUED en el 

campo de la misión no ha quedado sin fruto. Junto 

con Evariste, tenemos otros siete jóvenes 

cohermanos MSC de Burkina Faso: tres que se 

preparan para los votos perpetuos y cuatro para el 

posnoviciado. Tenemos tres en el prenoviciado y 

unos diez aspirantes. 

Sí, ¡nos esperan muchos retos en Burkina-Faso! 

Un vibrante homenaje a nuestras Hermanas, las Hijas 

de Nuestra Señora del Sagrado Corazón, ¡que nos 

ayudan mucho! 

Pidamos al Señor, dueño de la mies, que nos 

arme de valor y generosidad para hacer amar al 

Sagrado Corazón de Jesús en todas partes, por 

siempre. 
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| Georges Diabone , MSC - UAF) 

El primer misionero del Sagrado Corazón de Burkina Faso  



 

 

La Asamblea Provincial se celebró en Curitiba 

del 26 al 28 de octubre. Fue un momento de 

reencuentro desde que comenzó la pandemia. Fue una 

reunión fraternal en la que participaron casi todos los 

miembros de la provincia. El primer día, bajo la guía 

del Padre Neto (Oblatos de San José), vivimos el 

retiro en cuatro momentos, en los que profundizamos 

nuestra llamada a la vida consagrada desde los tres 

pilares: Oración, vida fraterna y misión.  

El segundo día, con la hermana Paula (Hija 

de la Caridad de San Vicente de Paúl), 

reflexionamos sobre las fuentes que inspiran 

nuestra consagración: la persona de Jesús 

(Sagradas Escrituras), el Fundador 

(Constitución y Estatutos) y los signos de 

los tiempos (las necesidades de hoy). Fue 

un momento fuerte e importante para que 

cada uno rezara personalmente sobre 

nuestra vida y misión, tratando de responder 

allí donde nuestro carisma sigue siendo 

necesario.  

A partir de esta reflexión, el grupo decidió 

iniciar un proceso de revisión y revitalización 

apostólica de nuestros miembros. El último día de la 

asamblea hablamos de los asuntos prácticos de 

nuestra vida como provincia. Cerramos la asamblea 

con una sabrosa barbacoa. 
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ASAMBLEIA DE LA PROVINCIA DE CURITIBA 

| Lucas Machowsky , MSC - 
Provincia de Curitiba) 

El domingo, 12 de diciembre de 2021, se celebró 

la ordenación sacerdotal de Adroaldo Welter Msc, 

miembro de la Provincia de Curitiba. El obispo 

ordenante fue Dom Manoel Santos, MSC. Un 

momento especial para todos nosotros MSC. 

Nuestras oraciones y apoyo. 



 

 

Todos los años, en octubre, los miembros de 

la comunidad MSC de Issoudun se reúnen para 

celebrar la Semana de la Comunidad. Este año 

hemos elegido el Santuario de NS de Rocamadour 

como lugar para el encuentro. Es un sitio hermoso, 

una peregrinación muy antigua (del siglo IV), 

agradable de visitar ya que la arquitectura del lugar 

es hermosa, aferrada a la roca. Se recomiendan los 

ascensores para evitar las rodillas. El Vía Crucis 

conduce a las murallas del castillo. "El espléndido 

paisaje de este lugar y la calidad del entorno lo 

convierten en una de las variantes más 

rejuvenecedoras del Camino ", dijo el rector del 

santuario.  No es pues de extrañar que nos 

encontrásemos con tantos transeúntes en este lugar. 

No sólo vienen personas de Francia, sino también de 

otros países europeos.  

Dejamos nuestra misión pastoral rutinaria en 

Berry del 4 al 9 de octubre de 2021. André Classens, 

MSC nos ayudó a evaluar y reflexionar sobre nuestra 

vida misionera en Issoudun. Para difundir la 

espiritualidad del Corazón, en consonancia con el 

contexto actual de la sociedad francesa, nuestra 

comunidad necesita momentos para recargarse y 

reflexionar juntos, para ver los signos de este tiempo, 

buscando al mismo tiempo posibles oportunidades de 

misión en este país tan secularizado.  

Este año, por supuesto, algo fue diferente. El 

Padre Alfred y el Hermano Simon, MSC, que eran 

miembros de la comunidad MSC de Issoudun, ya no 

estaban con nosotros como en años anteriores. 

Acaban de fallecer a causa de la pandemia de Covid 

19 que afectó a nuestra comunidad en septiembre de 

2021. Esta es sin duda una triste realidad para la 

comunidad.  

El primer día, compartimos cómo la muerte 

de estos dos hermanos hizo que la comunidad se 

sintiera realmente perdida. Además, ¡¡¡había 

sucedido tan rápido!!... André nos pidió que 

describiéramos lo que sentíamos, lo que cargábamos 

en nuestras "respectivas mochilas". Sin embargo, la 

misión debe continuar aunque el dolor envuelva a 

nuestra comunidad.  

Durante la semana comunitaria tuvimos la 

oportunidad de celebrar la Eucaristía en el santuario 

de ND de Rocamadour. También tuvimos la 

oportunidad de visitar el santuario, donde recibimos 

una magnífica explicación sobre el Santuario por 

parte del rector del mismo. 
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LA SEMANA COMUNITARIA DE LOS MSC DE ISSOUDUN 



 

 | Yongki Wawo , MSC - Provincia de 
la Indonesia, membro de la comunidad 

internaconal en Issoudun 

En una tarde especial tuvimos tiempo de 

visitar una de las atracciones turísticas únicas de la 

región: la sima de Padirac. Este abismo es nada 

menos que una enorme puerta vertical y vertiginosa, 

que nos invita a pasar del mundo exterior al 

subterráneo en pocos minutos. Ese día coincidía con 

la celebración del 50º aniversario de la provincia 

MSC de Indonesia. Por ello, se pidió al P. Yongki 

Wawo, MSC de Indonesia, que presidiera la 

celebración eucarística tras la visita al abismo. 

Celebramos la misa en acción de gracias al aire libre 

en un jardín sombreado. 

El 8 de octubre de 2021, también celebramos 

el cumpleaños del P. Gabriel Naikoa, MSC. Por 

supuesto, fue muy emocionante. "Cada año celebro 

mi cumpleaños en un lugar diferente, porque siempre 

organizamos las actividades de la semana comunitaria 

al mismo tiempo", dijo el padre Gabriel. La víspera de 

su cumpleaños, nos invitaron a cenar a una casa 

familiar en Rocamadour. Esa noche tuvimos mucha 

comida deliciosa. Se trata de una familia que siempre 

ha acudido fielmente en peregrinación a Issoudun. 

Por desgracia, esta época de pandemia les impidió 

venir a Issoudun. Durante muchos años han 

permanecido fieles a la peregrinación y a su devoción 

a Nuestra Señora del Sagrado Corazón de Issoudun.  

Es cierto que todos hemos soñado con una 

comunidad en la que se viva la comunión trinitaria, en 

la que la unidad no esté en la fusión, sino en la 

aceptación de las diferencias, y en la que cada persona 

pueda ser acogida y escuchada, aunque su opinión 

difiera. Una comunidad en la que se busca el 

discernimiento y la toma de decisiones de forma 

sinodal y comunitaria, y no en base a declaraciones de 

arriba. Una comunidad donde se vive la 

corresponsabilidad, donde cada uno es invitado, 

según su carisma, a asumir responsabilidades y a 

servir a sus hermanos. 

"Una sola mano no puede aplaudir" dice el 

proverbio. Nuestra misión es universal y "también 

empieza en la puerta de mi piso", como escribió 

Madeleine Delbrêl. El 9 de octubre de 2021, 

regresamos a Issoudun para continuar nuestra misión. 

Las noticias de los últimos días, marcadas por las 

revelaciones de abusos sexuales y espirituales, no 

parecen haber frenado nuestro entusiasmo por la 

misión. Al contrario. Paradójicamente, la crisis de la 

Iglesia es una oportunidad para la evangelización. 

Después de la vergüenza que se siente en cada 

revelación, hay espacio para la conversión, la 

humildad y la escucha. Estos tres criterios son 

requisitos previos para la proclamación de la palabra 

de Dios. La verdad nos hará libres, como nos recuerda 

a menudo uno de nuestros cohermanos. Que Nuestra 

Señora del Sagrado Corazón nos acompañe siempre 

en nuestra misión en Berry. 
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El Gran Día 2021 fue inusual y se limitó a 

causa de la pandemia. La celebración cara a cara 

entre los MSC formandos no fue posible. Sin 

embargo, la celebración virtual fue la mejor 

alternativa que adoptamos. El Gran Día, como 

reunión de la Familia Chevalier formandos en 

Filipinas, está en su 25º año de celebración con el 

tema "Amar más allá de la razón y Actuar con una 

misión". De hecho, es un hito en una circunstancia 

extraordinaria. La pandemia no ha limitado ni 

cancelado la actividad anual. Más bien nos impulsa a 

celebrar como una sola comunidad de Chevalier en 

medio de la limitación y los desafíos. Los formandos 

estamos más que dispuestos a compartir nuestros 

dones, talentos y creatividad en esta celebración 

anual.  

Normalmente, el Gran Día se celebra el día 

después del aniversario de la muerte de nuestro 

Fundador. El Padre Jules Chevalier. En otras 

palabras, el Gran Día significa un día de fiesta 

Chevalier en conmemoración de nuestro querido P. 

Chevalier. Al tratarse de una celebración virtual, 

maximizamos nuestros recursos disponibles. La serie 

de reuniones virtuales con los representantes de las 

diferentes comunidades de formación MSC fue 

difícil y desafiante. Sin embargo, las discusiones son 

necesarias para la realización de la actividad. Intenté 

no limitar mis recursos internos y no subestimar mi 

propia capacidad para dirigir el grupo. De hecho, 

estoy dotado para dar y mostrar mis talentos y 

creatividad a la comunidad. Quizá vea grandes cosas 

por delante. Siempre creo que hay que pensar en 

positivo y prever cosas increíbles a pesar de las 

limitaciones de esta pandemia. No permito que mis 

dudas personales obstaculicen mis potenciales. Por el 

contrario, me volví más flexible y valiente para 

afrontar los retos. Como dijo nuestro Padre 

Fundador, "Si Dios quiere que se haga algo, los 

obstáculos para él son medios". 

La aportación del orador principal del evento 

añade sabor a la celebración. Afortunadamente, 

pudimos ponernos en contacto y conseguimos su sí 

afirmativo para dar una conferencia sobre la 

espiritualidad y el carisma de la congregación en  
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“GRAN DIA 2021” EN FILIPINAS 



 

 

| Bordz Carpenteros , MSC - 
Provincia de las Filipinas 

relación con el tema.  El orador fue el P. Humberto 

Henrique da Silva, MSC. Él compartió con 

entusiasmo su pensamiento sobre el tema y supo traer 

desafíos para que reflexionemos como MSC en 

formación. Durante su charla, nos recordó que 

debemos afrontar la realidad del mundo que sufre en 

este tiempo moderno. Hizo hincapié en que el camino 

misionero del P. Chevalier se preocupa por toda la 

humanidad. Y no sólo por el sufrimiento de la 

humanidad, sino también por el ideal de un "mundo 

ecosistémico", que significa incluir a todas las 

criaturas que viven en este planeta/universo. De 

hecho, es una parte integral de nuestra identidad como 

MSC. 

Además, el mundo actual sufre de indiferencia 

e injusticias. La sociedad (Filipinas, por ejemplo) está 

dividida por crisis políticas y socioeconómicas que 

han llevado al sufrimiento humano, al caos y al 

aislamiento. Durante el intercambio, recuerdo lo que 

dijo el Hno. Egie, MSC, "El amor a la justicia sacude 

nuestro espíritu y carisma MSC, especialmente en 

esta pandemia". ¿Cómo puedo ser hoy un joven MSC 

práctico para la gente en esta pandemia? Aún así, 

estoy agradecido de que nuestro orador de recursos 

me recordara "Amar más allá de la razón y Actuar 

con una Misión" a nuestros hermanos, "para llevar los 

tesoros de amor y misericordia del Corazón de Cristo" 

a los perdidos, a los más pequeños y a los últimos. Y 

se me desafió a abrazar al mundo que sufre. A ser 

como Cristo, que abrazó su cruz y su sufrimiento. 

Por eso, como MSC, se me encomienda 

anunciar la Espiritualidad del Corazón de Cristo al 

mundo herido, roto y humillado. Estoy llamado a ser 

el portador del corazón compasivo y amoroso de 

Cristo para los demás. ¿De qué manera y cómo? Es 

una excelente invitación a examinarnos como jóvenes 

MSC y futuros ministros de Su corazón. Me desafía a 

ser más como Él, a servir con alegría desinteresada y 

a recibir sin esperar nada a cambio. Por último, se me 

recuerda cómo nosotros, formandos MSC, celebramos 

esta extraordinaria fiesta del 25º Gran Día. Es decir, 

"Amar más allá de la razón y Actuar con una Misión" 

porque tenemos dones para dar nuestro Amor a los 

demás. ¡Recibimos para dar! 

 25 ommunications 

El jueves 15 de octubre André Claessens recibió 

un segundo mandato de 3 años como presidente del 

comité ejecutivo de la Red África-Europa Fe y Justicia. 

Desde hace muchos años los MSC formamos parte de 

esta red fundada por los superiores religiosos en 1987. 

André ha sido anteriormente secretario ejecutivo 

durante algunos años de la AEFJN en Bruselas, tras 

volver de Camerún en 1996. Si quieres saber más sobre 

ella, navega por www.aefjn.org 

http://www.aefjn.org
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Vincent Phon Phan comenzó su prenoviciado en 

Blackburn en enero de 2020 y casi inmediatamente pasó a 

estar aislado por las restricciones de la pandemia en 

Melbourne, uno de los más largos del mundo. 

En 2021 Vincent hizo su noviciado en Douglas Park con 

Peter Harvey Jackson como director de novicios y el pasado 

11 de diciembre hizo sus primeros votos en la Provincia de 

Australia. 

NOMBRE PROVINCIA FECHA LUGAR DE   

FALLECIMENTO 

GEORG FRANZ KEIM ALEMANIA DEL 

NORTE 

15.10.2021 SALZBURG 

DANIEL O’NEILL IRLANDA 22.10.2021 CORK 

MANFRED LUDWIG GEORG EBERLE ALEMANIA DEL SUR 22.10.2021 FREISING 

HARRY VAN BRIEL CURITIBA 23.10.2021 CURITIBA 

TADHG JOSEPH O’DALAIGH IRLANDA 27.10.2021 DUBLIN 

COSMAS MARTIN PATAN BULUMARIS PAPUA N. GUINEA 31.10,2021 PORT MORESBY 

MARTIN ALPHONSE THOMAS FRANCIA 02.11.2021 COMPIEGNE 

ALOIS GURTNER  ALEMANIA DEL SUR 03.11.2021 PFAFFENHOFEN  

CORNELIUS VERGOUWEN  HOLANDA 14.11.2021 TILBURG 

JANSSEN JACOBUS  HOLANDA 28.11.2021 TILBURG 

LOOY RENÉ VAN  BELGICA 07.12.2021 RUMST 

Hermanos fallecidos entre Octobre/2021 y Diciembre/2021 

MORTUI 

AL DIA CON LAS NOTÍCIAS 
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Confirmamos con afecto a estos hermanos nuestros mencionados a 

continuación. Esperamos que su compromiso sea sin reservas para hacer que 

el Corazón de Jesús sea amado en todas partes. 

FECHA NOMBRE PROVÍNCIA APROBACIÓN 

Octubre.2021 Eugênio Luedke Filho CURITIBA PRESBITERADO 

Octubre.2021 Adroaldo Affonso Welter  CURITIBA PRESBITERADO 

Octubre.2021 Giacomo Gelardi  IRLANDA DIACONADO 

Octubre.2021 Gerwin M. Lumanglas  FILIPINAS DIACONADO 

Octubre.2021 Bae Han Uk (John the Baptist)  COREA DEL SUR PRESBITERADO 

Noviembre.2021 Cristhian David Mancuello Arias  ESPAÑA VOTOS PERPETUOS 

Noviembre.2021 Jesús De Leòn Mercedes  REPUBLICA DOMINICANA PRESBITERADO 

Noviembre.2021 Yustinus Francklin A. Lerebulan  INDONESIA PRESBITERADO 

Noviembre.2021 Marius Sarkol  INDONESIA PRESBITERADO 

Noviembre.2021 José Augusto Aguiar Júnior  SÃO PAULO VOTOS PERPETUOS 

Noviembre.2021 Alex Sandro Pereira Santos  SÃO PAULO VOTOS PERPETUOS 

Noviembre.2021 Richardson Bruno da C. Ferreira  SÃO PAULO VOTOS PERPETUOS 

Diciembre.2021 Dayalan S, MSC  UNIÓN DE LA ÍNDIA PRESBITERADO 

Diciembre.2021 Marbi John Aswin J, MSC  UNIÓN DE LA ÍNDIA DIACONADO 

Diciembre.2021 Marcos Paulo Rossi de Moraes.  CURITIBA VOTOS PERPETUOS 

Diciembre.2021 Dominique Pierre.  CURITIBA VOTOS PERPETUOS 

Enhorabuena al diácono Giacomo Gelardi, 

miembro de la Provincia MSC de Irlanda. Fue ordenado 

por el obispo Fintan Gavin en presencia de su familia, 

amigos, miembros de su comunidad misionera y de su 

parroquia el día de la Inmaculada Concepción, el 

miércoles 8 de diciembre, en la iglesia de Nuestra Señora 

y San Juan de Dublín. 
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La Provincia de Río de Janeiro en Brasil, celebró en los meses de octubre y 
noviembre tres ordenaciones sacerdotales. 

 La primera fue la del P. Roney Lima, MSC, que tuvo lugar el 23 de octubre en 
la parroquia de Nosso Senhor Bom Jesus, en la ciudad de Joaíma, en el Vale do 

Jequitinhonha. Su lema, inspirado en el Salmo 37,5, llamaba a todos a un 
movimiento constante de abandono y confianza en la voluntad de Dios. 
  La segunda ordenación, que tuvo lugar el 12 de noviembre, fue la del Padre 

Washington Pablo Moura, en la 
Parroquia Senhor Bom Jesus, ciudad de 
Água Doce do Norte. Teniendo a Santa 

Teresa como modelo de fe, nos hizo 
comprender que sólo llegamos a las 

personas y las conquistamos para Dios 
cuando somos, en el corazón de la 

Iglesia, amor. 
 El último fue el del Padre Patrick Poli, el 

13 de noviembre, en la Parroquia de 
Santa Teresa del Niño Jesús, Vila Velha. 

En ella recordamos las palabras de la 
profecía de Jeremías 31:3 que afirma que 
cada día Dios nos atrae hacia sí con lazos 

de profundo amor.  
 Pedimos al Sagrado Corazón Que 
vuestro ministerio sacerdotal sea 
profundo, intenso, transparente y 

comprometido con la verdad y la justicia. 
Haced de vuestra vida y de vuestra 

misión un auténtico testimonio del amor 
de Dios en la tierra.  

El pasado 23 de octubre, en la clausura 

de la XXV Semana Chevalier en São Luís

-MA (BRASIL), por imposición de 

manos de Mons. Valentim Fagundes de 

Meneses, MSC, obispo diocesano de 

Balsas, fue ordenado diácono el 

Hermano Wanderley Procópio dos Santos, MSC.  

Durante la homilía, Mons. Valentim expresó su alegría y satisfacción por 

poder ordenar a este cohermano. "El diácono es el que sirve en la mesa de la 

Eucaristía y en la mesa de la Palabra. Y desde ellas sale hacia el pueblo de Dios 

para enseñar y dar testimonio", dijo. 
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El 19 de noviembre tuvo lugar una 
reunión del equipo de COR-AMERICA: 

Marvin Sotelo (MSC de habla hispana), la 
hna. Carolin (Hermana Misionera del 

Sagrado Corazón), la Hna. Herlinda y la 
Hna. Olga (actual y futura provincial de la 

Provincia Latina de las Hermanas 
Misioneras del Sagrado Corazón) y la Hna. 

Renisa (provincial de las Hijas de Nuestra Señora del Sagrado Corazón en Brasil); el 
Pe. Juan Tomas (coordinador de la CA-MSC) y el P. Humberto Henriques, enlace 

entre Cor América y el Tri-Generalato. 
El Equipo pudo dar la bienvenida a los dos nuevos miembros (el P. Juan y la 

Hna. Olga) y evaluar su progreso en este año, así como comenzar a planificar el 
trabajo futuro. En el primer semestre de 2022 el equipo se reunirá cara a cara para 

unos días de profundización, evaluación y planificación. 

El Equipo General de Liderazgo MSC se 
reunió para la última reunión del año 2021 

en la Casa Generalizia de las Hermanas 
Misioneras del Sagrado Corazón en Sutri. 

Nos reunimos del 1 al 11 de diciembre. 
Durante los primeros 5 días fuimos 
asesorados por Francis Herry, una 

facilitadora que nos ha acompañado desde 
el inicio de nuestro mandato, supervisando 

nuestro trabajo en equipo. Los demás días se dedicaron para evaluar, planificar y, 
sobre todo, organizar los próximos pasos para avanzar en las propuestas de la última 

Conferencia General en preparación del Capítulo General 2023. 

Las reuniones del Tri-Generalato (Misioneros del Sagrado Corazón, 
Hermanas Misioneras del Sagrado Corazón e Hijas de Nuestra Señora del Sagrado 

Corazón) suelen tener lugar dos veces al año. A causa de la pandemia, las 
reuniones fueron celebradas únicamente por los tres generales, de forma online.  

El pasado 16 de diciembre 
pudimos reanudar estas 

reuniones en persona, con la 
presencia de todos los Equipos 

de Liderazgo del Tri-Generalato. 
Además de tratar varios temas 

relacionados con la Familia 
Chevalier, experimentamos una 

vez más la cercanía de los 
corazones en el Corazón de 

Cristo. 



 

 

Corrección Español:  

Jaime Rosique, MSC (Prov. de España) 
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